

# Abdelaziz Benabdelah à l'honneur

*Le Pr. Abdelaziz Benabdelah, 74 ans, enseignant à l'université Mohammed-V de Rabat, sa ville natale, et à Fès, est l'auteur d'une trentaine d'ouvrages scientifiques consacrés essentiellement à l'art, à la philosophie et aux sciences islamiques. Le centre biographique international de Cambridge l'a élu "homme de l'année 1996-1997". Un hommage auquel s'associe ici le chercheur français (converti à l'Islam) Jean-Pierre Tagornet.*

En nommant le professeur Abdelaziz Benabdelah "homme de l'année 1996-1997", Le centre biographique international de la ville britannique de Cambridge, célèbre pour son université, récompense un intellectuel qui a fait le choix de mettre sa science au service de la mystique musulmane et de l'enseignement. Cette distinction honore en même temps un homme de rigueur dans sa façon de vivre et de travailler. Lire les ouvrages de professeur Benabdelah, c'est être assuré de parcourir avec l'intelligence du coeur les multiples dimensions de l'Islam. Pour le profane, c'est le meilleur moyen de se familiariser avec la richesse prodigieuse des sciences islamiques, dans une optique d'universalité et pour se soustraire aux amalgames facheux véhiculés par les préjugés et l'ignorance. Abdelaziz Benabdelah est un chercheur fort de son expérience dans l'enseignement . Une expérience qui lui a permis de consolider sa formation authentiquement orientale et arabo-musulmane enrichie par les apports de la civilisation occidentale.

Historien, cet homme de science et profondément croyant. C'est une encyclopédie vivante qui doit tout à la foi qu'il s'attache à propager dans ses ouvrages et dans les multiples colloques qu'il anime tous azimuts pour présenter le vrai visage de l'Islam qui est tout le contraire des caricatures qu'en font les faux dévots, les fondamentalistes, les idéologues mal inspirés et les ignorants. Soufi convaincu, il estime que c'est par le coeur, dans son for intérieur, que le croyant doit vivre sa foi nourrie des principes et préceptes de l'Islam. La force de la révélation en devient plus évident et féconde. Il appelle constamment à la vigilance et à la modération, dans son enseignement qui tranche avec celui d'autres islamologues ou orientalistes sceptiques ou carrément athées, ces derniers rabaisant l'Islam au rang d'un simple phénomène. Pour sa part, le savant marocain attache une attention spécifique à l'étude du hadith, science religieuse des plus complexes.

Homme discret, Abdelaziz Benabdelah se considère comme un instrument entre les mains d'Allah le tout-puissant. Touche-à-tout, il travaille notamment sur l'histoire, la religion, les sciences et la linguistiques. Il est de la race des vrais savants. Même si "nul n'est prophète dans son propre pays", il faut souhaiter que ses compatriotes sachent profiter de la sagesse de cet érudit reconnu par de nombreuses institutions internationales et dont la science, fondée sur les recherches rationnelles, accorde à la foi toute la place qu'elle mérite.

Jean-Pierre Tagornet  
JEUNE AFRIQUE No 1936 - Du 17 Au 23 FEVRIER 1998